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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派近期有人「惡
搞」特首梁振英在 facebook 中流傳照片的回顧放上
YouTube，但YouTube前日開始亦廣泛流傳另一段網
民自發製作的「CY20000多個日與夜：梁振英的真正
facebook Look Back」，展示多張facebook上與梁振英
有關、點擊逾百萬個「like」的照片和金句，以事實展
示梁振英政策廣獲支持的真實一面，反駁別有用心的人
士惡意炒作。

有關YouTube短片由多張有關梁振英的照片製作而
成，照片取自梁振英競選時的官方facebook及facebook上
流傳其他有關梁振英的照片，長約1分鐘，展示了梁振英
童年和求學時代、時任基本法諮委會秘書長時期、競選特
首以至上月制裁菲律賓等一連串照片，讓社會回顧梁振英
服務香港的真正經歷。短片至昨日已有約500人觀看。

286萬人讚宣布參選照片

該短片提到facebook上最多人讚好的照片。其中最多
人讚好的照片包括2011年11月梁振英宣布參選特首的照
片，讚好者約286萬；2011年12月「全家總動員，齊齊
派單張」，讚好者約190萬。而2012年3月，梁振英當
選後親吻太太梁唐青儀的照片，讚好者亦有約200萬。

梁振英的金句亦廣獲社會好評。在短片中可看到
2012年2月，梁振英在競選時反駁針對他的指控時提到
「你可以批評我，但不應人格謀殺我」，讚好者約360
萬；今年1月，梁振英在施政報告提出「態度決定未
來」，亦獲約233萬人讚好。

此外，不少網友亦在facebook上分享梁振英關顧民生
的照片。2012年4月，梁振英宣布「零雙非」政策時，
網友製作相關照片並配以圖說「私家醫院預留給『雙
非』孕婦的分娩配額『應該是零』！」獲453萬個讚
好；今年1月，梁振英就馬尼拉人質慘劇宣佈制裁菲律

賓，一張有關梁振英制裁菲律賓的合成照片，更吸引多
達500萬個讚好。

製作者批反對派人格謀殺
該YouTube製作者「FANS CY」介紹短片說：「你

可以唔認同CY或政府嘅做法， 你唔可以阻止我撐佢
哋……況且批評係基於事實……下下都『我覺得』，
『我覺得』，你咪玩晒！我屈你，得唔得吖？ 如果個個
都係咁，唔講事實，大搞人格謀殺，香港唔想DYING都
唔得喇！」更聲言「我出咗條片，預咗俾人搞，但絕對
唔會就咁收聲！！！」有網民在短片則留言「加油！不
要為惡勢力低頭！」「支持特首！！！更希望CY嚟緊嘅
日子、會有更多笑容～！！！」（短片網址：http://
www.youtube.com/watch?v=TTq2VtBH6LQ 或 在
YouTube鍵入「CY20000」搜尋）

網民製真正面書回顧挺CY

提委會「機構提名」表達清晰
基本法訂明按民主程序提名候選人

梁愛詩昨日在一個電視台節目中說，解釋法
律時，首先是看文本，其次看立法目的，

還要看基本法起草時考慮的是甚麼。她指出，基
本法草案當初提交全國人大討論時，已說明有關
政治體制的設計要符合「一國兩制」概念，以及
要從本港法律地位和實際情況出發，達到繁榮穩
定的目標。她指基本法政策方針50年不變，所以
發展可以發展，但不應逾越大原則，而基本法起
草時完全有考慮到這些要求，但基本法1990年通
過後，考慮到本港社會會有變化，因此不想把政
制發展說得「太死」，所以最初討論普選時無提
到提委會的產生辦法；然而，如果完全不以提委
會，包括其組成和提名程序等作為基礎，天馬行
空重新討論，將更無法達成普選共識。

參照選委會 若變動大惹爭議
梁愛詩續說，全國人大常委會在2007年的決定

並無說明不准改變選舉委員會的組成去產生提委
會，但未嘗試過的事情，要穩定、循序漸進發
展，有關決定提到「要參照選委會」的意思是不
可變動太大，如果變動太大，在新的界別組成方
面就會有很大爭議，那就更難達成一個共識方

案，2017年普選便遙遙無期。她表示當年設計提
委會的組成已考慮過立法目的、體制設計等等才
達成基本法條文共識，基本法起草委員會對每條
條文也要經過三分之二支持才能通過，對提委會
組成方式的規定並非沒有道理。

四界別具代表性 經徹底討論
梁愛詩又提到，本港上世紀80年代已推廣代議

政制，最重要是選舉有代表性，所以當年考慮到
甚麼行業對本港經濟有重要影響，就是希望這些
階層能在選委會和未來的提委會有代表性，最終
以四大界別作為選委會或提委會的組成成分，四
大界別亦無偏重，符合公平原則；當時也經過徹
底討論，保留四大界別組成選委會和提委會。

至於有意見指「公民提名」、「政黨提名」等
基本法沒有寫明的便不能做，但「集體意志」和

「機構提名」的字眼亦沒有出現在基本法內，質
疑會否自相矛盾，梁愛詩說，基本法第四十五條
已寫明，「行政長官的產生辦法根據香港特別行
政區的實際情況和循序漸進的原則而規定，最終
達至由一個有廣泛代表性的提名委員會按民主程
序提名後普選產生的目標」，其中最重要的數個
字，包括「按民主程序提名」，她強調這並非指
「按民主程序普選」；換句話說，提委會將來提
名特首的方式，是要經過一個民主程序，這意
思是指表達提委會大部分人的意見，即少數服
從多數。她認為提名方法在基本法裡已表達得
十分清晰，不能說基本法沒有提「集體意志」
和「機構提名」，只是基本法沒有這些字眼而
已，所以「集體意志」和「機構提名」並非基
本法裡沒有提及，只是提出質疑的人沒有細讀
條文內容。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）在政改問
題上，反對派一直死撐「公民提名」、
「政黨提名」等主張符合基本法，企圖架
空基本法訂明的提名委員會。基本法委員
會副主任梁愛詩昨日指出，基本法第四十
五條明確規定，特首參選人是由一個具廣
泛代表性的提名委員會「按民主程序提
名」，而不是「按民主程序普選」；簡而
言之，就是少數服從多數，特首參選人須
在提委會取得足夠人數支持，才可以成為
候選人。而提委會的組成最終保留四大界
別，亦是當年基本法起草時經過徹底討
論。她呼籲社會討論政改時應以提委會作
為基礎，否則天馬行空將更難達致普選共
識。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）政府展開政改諮詢超
過兩個月，基本法委員會副主任梁愛詩昨日指出，目
前各界對政改方案看法「仲有好大分歧」，有些人並
非持商量的態度，自己對達成共識不感樂觀。她強
調，中央和特區政府都對政改持開放態度，認為有些
堅持，如拒絕到中聯辦商討等，都是不必要的。

勿硬要港人接受「公提」
梁愛詩表示，她一直只是從法律角度和界商討政

改，並無政治任務，但她與各方人士商討政改時，留
意到目前社會有關政改意見的分歧仍然很大，自己對
於社會能達致政改共識不太樂觀。

她說，一些主張「公民提名」的人，不能只說對方
的意見不能接受，一定要跟自己的一套，如果因為有
人不同意「公提」就索性否決其他政改意見，這不是
商量的態度；如果有人不同意特首參選人要獲過半數
支持才可獲提名的話，「多少支持」才獲提名也可商
量，在「公提」和「民主程序」之間，可以有一個空
間商討，若不同意過半數之餘，又一定要「公提」，
這根本就不是商量。

梁愛詩提到，政改要看長遠，不應在乎個人得
失，只考慮到如果接受了一些方案或原則時，自己
會「得幾多失幾多」。她強調，如果相信市民會支
持自己的話，首先就應讓市民選特首，先讓普選成
功落實，這樣的話，提委會屆時也要尊重市民的意
見。

毋須堅持拒赴中聯辦
對於如何確保「有商有量」，梁愛詩認為，一些人

的「堅持」是不必要的。她舉例指，近期一些人連到
中聯辦接觸也拒絕，放棄商討政改的機會，既然「又
話接觸又話溝通又話大家商量」，商討方式便毋須
「堅持」。

外界有人形容中央對政改態度「很硬」，但梁愛詩
認為，中央只是強調按照基本法辦事，並無提到提委
會一定要多少人和提名方式等細節，也無表達過「一
定要如此」的意思。她說，只要翻閱政改諮詢文件，
就可以了解到中央以至特區政府對政改的態度其實是
開放的，文件中諮詢市民的問題，各方可在這個範圍
內彼此商討。
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香港文匯報訊（記者 文森）香港作為國際大都會，自來水
供應系統覆蓋率約99.9%，但基於成本效益和其他因素的考
慮，現時仍有24個偏遠和人口稀少的鄉村未獲自來水供應。
發展局局長陳茂波昨日在網誌表示，水務署會在港島南區的
東丫、東丫背、銀坑及爛泥灣村，展開自來水供應工程，預
計今年動工，2016年完成，屆時未獲自來水供應的鄉村將減
至20條。

陳茂波：成本高難每村供水
陳茂波在網誌表示，自1980年開始，水務署在其他政府部

門和新界鄉議局協助下，已為全港719條鄉村提供自來水供
應，但目前仍有24條偏遠和常住人口不多的鄉村未獲自來水
供應。他解釋，這些鄉村因遠離市區和自來水供水網絡，加
上附近未有大型發展的規劃，為它們供水的人均建設成本十
分高昂，因而未有供應自來水計劃。

陳茂波續說，考慮是否對某條偏遠鄉村供應自來水時，除
了人口數量和人均建設成本外，還會考慮其他相關因素，如
當人口少而用水量少時，自來水在水管內長期停留不動，水
質容易變質的情況，及鄉村是否有其他水源和原水。他表
示，等待日後有合適的時機，例如毗鄰有新發展使供應自來
水計劃更符合成本效益，政府會重新考慮。

他又強調，雖然有鄉村沒有自來水供應，但有溪水或井水
作生活用途。他說，這些原水供應系統已沿用多年，由民政
事務總署負責維修保養，食環署亦會定期監察和化驗原水水
質；若水源枯竭或水質有變，政府會運送食水，解決居民用
水需要。他又說，民政事務處會在可能情况下，為未獲自來
水供應的鄉村改善現有原水供應系統，例如離島民政事務處
已為長沙欄、分流及大浪村重鋪水管和加裝儲水設施，並為
蒲台島提供儲水缸等。

另外，陳茂波指，政府留意到一些鄉村即使有自來水供
應，部分村民仍不願意向水務署申請自來水供應，即使有申
請，部分村民仍會繼續使用溪水或井水補充生活用水，例如
作清潔、沖廁等用途，致使這些偏遠鄉村的自來水用水量往
往遠低於預期，政府會密切關注並定期作出檢討。

財爺籲輸外勞覓地達共識拓經濟
香港文匯報訊（記者 文森）財政司司長曾俊華

昨天在網誌上表示，要維持本港的經濟有高增
長，就要對輸入外勞和增加土地取得共識。他表
示，現時本港缺人缺地，希望政府提出的各項造
地計劃和增加勞動力政策，能在社會上取得共
識，否則將窒礙本港的經濟發展。他又說，不同
產業會有不同的周期 ，包括金融、旅遊等四大支
柱產業可以協助支撐經濟，減少就業市場受到的
影響，所以政府重視這四大支柱有其原因，實在
不應被視為只懂「食老本」。

曾俊華昨日在網誌提到本港經濟發展的限制和
優勢。他說，隨着經濟發展日漸成熟，經濟增長
逐漸減慢是正常的趨勢，所以本港過去10年的經
濟表現已算是不錯，與經濟發展水平相若的英
國、新西蘭等已發展國家比較，香港的增長明顯
較快，大致在4%的水平；與巴西、馬來西亞等新
興經濟體比較，香港的發展水平較高，但增長速
度仍然相若。

星引人才填海致增長快
曾俊華認為，要維持高增長，勞動力和土地是

兩個最重要的生產要素，是未來本港經濟發展的
主要限制。他說，本港正面對缺人缺地的困難，
土地供應不足導致商住樓價租金上升；建築、護
理、零售等多個行業皆有不同程度的人手短缺。
他又借新加坡情況比對，指新加坡近年大量輸入
人才，現時有120萬外勞，而大量填海增加土地
30平方公里，令新加坡近年有約6％的高速增長。

曾俊華續說，相信新加坡這種增長模式，不能

照搬來本港，但現時本港缺人缺地，希望政府提
出的各項造地計劃和增加勞動力政策，能在社會
上取得共識，作出取捨和平衡，否則將會窒礙本
港的經濟發展。

四支柱挺經濟非「食老本」
另外，曾俊華指，對本港產業優勢有相當信

心，四大支柱較10年前變得更高增值及多元化，
如金融業，除了股市興旺，人民幣及資產管理業
務發展迅速，而且還有不少擴展空間；物流業界
也明白本港不能與鄰近競爭對手「鬥平」，近年
逐步由重量轉為重質，利用香港高效率的對外交
通網絡，把本港發展成亞太區的急件處理中心、
高價貨的區域分銷中心。

他又說，四大支柱以外，其他產業也穩步發
展，如文化創意產業已經有一定規模，在區內也
有一定優勢，隨着西九文化區落成，相信會有更
大的發展空間，希望未來創新和科技可以成為本
港經濟的另一股新動力。他認為，本港須要耐心
培育這些產業，給予機會和空間，容許它們在國
際競爭中成長。

曾俊華強調，本港過去良好的經濟表現不是結
構性，而是周期性的，不同的產業可以有不同的
週期，正因為四大支柱的周期不一樣，當一兩支
柱表現較差時，另外的支柱可以協助支撐經濟，
減少就業市場受到的影響，所以政府重視這四大
支柱有其原因，實在不應被視為只懂 「食老
本」。

產業名義增值
接年增減百分比

旅遊 貿易物流 專業服務 整體經濟金融

■曾俊華(上圖)引用圖表，指
四大支柱當中一兩支柱表現較
差時，另外的支柱可以協助支
撐經濟。 財爺網誌圖片

■梁愛詩呼籲社會討論政改時應以提委會作為基礎。 資料圖片

■於facebook流傳的梁振英圖片廣獲讚好，包括宣布
參選特首及制裁菲律賓。 YouTube截圖


